



## ESTUDIO DE LA FUNDACIÓN COTEC

# Las empresas contratan más I+D que la universidad o los organismos de investigación

Las empresas son el principal agente al que se contrata I+D, superando a los agentes considerados tradicionales en la oferta del conocimiento, como son las universidades, los Organismos Públicos de Investigación (OPI) o los centros tecnológicos, según un estudio de la Fundación Cotec, en colaboración con la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (Fecyt).

Así, en el trabajo, basado en el panel Pitec (instrumento estadístico basado en la Encuesta de Innovación y Tecnología en las Empresas del Instituto Nacional de Estadística) y que recoge los datos de 12.000 empresas españolas, se determina

que las empresas son el principal agente de contratación de Innovación tanto en términos de porcentaje de empresas que les subcontrata como en lo referido al volumen de I+D subcontratado.

El presidente de Cotec, Juan Mulet, señaló que las empresas que proporcionan tecnología a otros sectores, "a través de la venta de activos tecnológicos", pertenecen fundamentalmente a sectores de bienes de equipo, informática, telecomunicaciones y servicios de I+D.

En cuanto a los patrones de adquisición de tecnología y conocimiento externo por parte de las empresas españolas, Cotec determi-

nó que el que más se practica en el país, lo hace un 50 por ciento, es la adquisición de activos. Esta práctica está caracterizada por el desarrollo de las innovaciones de producto y proceso, la ausencia de subcontratación de I+D externa y unos mayores niveles de compra de maquinaria y software avanzado.

Otro de los patrones con mayor seguimiento es la subcontratación de I+D, el 31,8 por ciento, caracterizado por el desarrollo de innovaciones de producto y proceso de manera más interna. Del mismo modo, un 9,8 por ciento de las empresas apuestan por la cooperación abierta, basada en la colaboración.